

## LA SEGUNDA

Màrius Carol



DIRECTOR

## El miura

**C**UANDO la ministra Fátima Báñez juró su cargo en el palacio de la Zarzuela, el rey Juan Carlos le dijo: “¿Sabes que te ha tocado el miura?”. Ella le respondió que era consciente, pero que alguien tenía que ocupar un ministerio tan complicado. “¿Y qué vas a hacer para salir airosa?”, le repreguntó el jefe del Estado. La andaluza Báñez, que conocía los toros desde niña, le contestó con una frase taurina: “Templar y tener mano izquierda”. Es evidente que la solución del paro no depende de la ministra de Empleo, ni siquiera del Gobierno, pero no resulta menos cierto que un Ejecutivo puede mejorar las condiciones para que se creen puestos de trabajo o complicarlas infinitamente. Báñez intentó mantener una relación fluida con los interlocutores sociales y ni siquiera la reforma laboral rompió esta cordialidad. Ayer, en el momento en que la ministra en funciones conoció las cifras de paro registrado, que por primera vez desde el 2010 baja de los cuatro millones de apuntados en las oficinas del Inem, se sintió como el torero

que vuelve al ruedo después de haber sido corneado por el miura. La titular de Empleo pudo haber dicho en estos cuatro años lo que François Mauriac escribió en *El fin de la noche*: “No entiendo por qué no estamos desesperados”. Ha sido en el último año de legislatura cuando las cifras del paro han empezado a bajar significativamente. En el 2013 se superaron los cinco millones y se llegará al 26-J con 3,89 millones. Es cierto que una parte importante de empleo creado no es fijo –el Nobel Stiglitz no se cansa de decir que es mejor un mal empleo que ninguno–, pero también crece el porcentaje de quienes disponen de un contrato estable. Si el ministro Celestino Corbacho afirmó que nunca se llegaría a los cuatro millones de parados unos meses antes de que ocurriera, Báñez puede presumir de haber situado el desempleo de nuevo por debajo. No está el país para tirar cohetes, pero tampoco para que exploten en las manos.

## ÍNDICE

Internacional	3
Política	13
Opinión	22
Tendencias	28
Necrológicas	34
Cultura	36
Cartelera	47
Deportes	52
Economía	59
Anuncios clasificados	65
<b>PÁGINAS</b>	<b>84</b>

## SUMARIO

## INTERNACIONAL

## Italia se hace mayor

Italia, muy antigua como civilización pero aún joven como Estado moderno, celebra con solemnidad el 70.º aniversario del referéndum que abolió la monarquía e instauró la república. **PÁGINA 6**

## POLÍTICA

## Vascos jacobinos

Podemos no se quiere dejar arrastrar por el soberanismo de Bildu en Euskadi y ha fijado un discurso propio sobre el debate territorial. **PÁGINA 20**

## EDITORIALES

## Buenas noticias

La positiva evolución de las cifras del paro en España; y el feliz aniversario de la República Italiana. **PÁGINA 22**

## OPINIÓN

## De Madrid a Manhattan

Ignacio Martínez de Pisón escribe sobre uno de los grandes de las letras norteamericanas: “Cuando el anciano Dos Passos quiera rendir homenaje a su antigua camaradería, tendrá que retroceder a los años de la Segunda República, en los que Hemingway y él, en sus viajes a Madrid, se juntaban para almorzar en Casa Botín. ‘Fue durante aquellas comidas cuando Hem y yo discutimos por última vez sobre España sin enfadarnos’, recordará John Dos Passos en *Años inolvidables*”. **PÁGINA 26**

## TENDENCIAS

## Rebeldía sin causa

La Universitat de Lleida vive momentos de alta tensión desde que un grupo de jóvenes se encerró hace dos semanas en el rectorado. **PÁGINA 33**

## VIVIR

## Aviones en la pradera

El plan director que prepara la Generalitat para ampliar el aeródromo de la Cerdanya no evalúa todos los impactos ambientales que ocasionará esta instalación aeroportuaria en el territorio y tampoco introduce medidas para prevenir con antelación la contaminación acústica en la zona afectada.

## Retorno a Harperley Hall

Rocco Ritchie, el hijo quinceañero de Madonna y Guy Ritchie, regresa a Nueva York para vivir con su madre.



## CULTURA

## Augusta Zaragoza

El CaixaForum de Zaragoza presenta la exposición *Setecento. Obras maestras de la pintura italiana*, una colección de 45 lienzos de 30 autores entre los que se encuentran Canaletto, Guardi, Crespi, Longhi, Tiépolo o la pintora Angelica Kauffmann. **PÁGINA 41**

## DEPORTES

## Tierra mojada en París

Tras derrotar en cuartos a la estadounidense Shelby Rogers por 7-5 y 6-3, Garbiñe Muguruza alcanza por primera vez en su carrera las semifinales de Roland Garros y hoy se enfrenta a Samantha Stosur, finalista en el 2010, en el gran torneo de París. **PÁGINA 55**

## ECONOMÍA

## Aplicación y beneficio

La Comisión Europea quiere poner fin a los recelos que despiertan las empresas de la llamada economía colaborativa como Uber, BlaBlaCar, Airbnb o HomeAway en los sectores tradicionales a los que afecta su imparable irrupción. **PÁGINA 60**

## LOS SEMÁFOROS

## Miguel Beato

INVESTIGADOR DEL CRG

● Científicos del Centre de Regulació Genòmica liderados por Miguel Beato han descubierto que las células son capaces de producir energía en su núcleo, un avance que abre un nuevo campo de investigación en biología celular. **PÁGINA 32**



## Brett Anderson

CANTANTE DE SUEDE

● El grupo Suede, leyenda de la escena popera británica, con aquel auge radiante y la disolución y posterior reunificación de la banda hace unos años, ha tenido un magnífico protagonismo en el inicio del Primavera Sound, con dos conciertos. **PÁGINA 38**



## Carlos Durán

CODIRECTOR DE LOOP

● La feria Loop, que dirigen Carlos Durán y Emilio Álvarez, certifica la pujanza del videoarte y su cotización en el mercado. Hoy y mañana, en el hotel Catalonia Ramblas, se pueden ver 47 obras, estrenos mundiales muchas de ellas. **PÁGINA 42**



## Miguel Arias Cañete

COMISARIO EUROPEO DE ENERGÍA

● Miguel Arias Cañete, comisario europeo de Energía, deberá dar explicaciones a la comisión de Asuntos Jurídicos del Parlamento Europeo por su presunta implicación en varios casos de corrupción y evasión fiscal. **PÁGINA 19**



## Miquel Àngel Fraile

EXSECRETARIO DEL COMERÇ

● Miquel Àngel Fraile ha salido por la puerta de atrás y con números rojos de la Confederació de Comerç de Catalunya, de la que fue secretario general 31 años. Tampoco la actual presidenta ha estado a la altura a la hora de explicar los hechos. **VIVIR**



## LA MIRILLA

## La relación Rajoy-Aznar

**J**osé María Aznar no ha invitado a Mariano Rajoy a la sesión de clausura de los cursos de verano de la FAES, como era habitual; Rajoy no ha invitado a Aznar a participar en su campaña electoral. El presidente en funciones no quiere que nada le aparte de su discurso centrado en las bonanzas de la recuperación económica pero no puede evitar que sus diferencias, cada vez más profundas y evidentes con Aznar aparezcan por el camino. Ayer se le notó contrariado en el Museo de la Evolución Humana, en Burgos, cuando después de pronunciar una conferencia sobre economía se le preguntó por el expresidente. Rajoy se quedó callado, sopesó si debía caer en la provocación, y decidió limitar su respuesta a un “nuestras relaciones son estupendas y no tengo nada más que decir”. Los presentes no pudieron reprimir alguna risa, pero no lograron sacarle ni una palabra más. A la misma hora, en Madrid, Aznar volvía a lanzar su puya particular al presidente en funciones y se ponía deberes ante el nuevo escenario político.

## CREEMOS QUE...

## Cargos ‘vitalicios’

**L**a pérdida de confianza de la presidenta y la junta directiva de la Confederació Catalana de Comerç (CCC) en el secretario general de la entidad, Miquel Àngel Fraile, ha puesto fin a una carrera de 31 años ejerciendo el mismo cargo. De hecho, Fraile ha sido el único secretario general que ha tenido en su historia esta patronal del comercio que agrupa a más de 90.000 pequeñas y medianas empresas y 300.000 trabajadores. La salida de Fraile de la CCC podría estar relacionada con la gestión económica llevada a cabo en los últimos años, en los que la asociación ha ido acumulando números rojos. Pero, más allá de las razones que han motivado esta decisión, el despido del secretario general de la confederación pone de relieve la excesiva permanencia en el cargo de algunos dirigentes, ya sean políticos, empresariales, sindicales o de cualquier tipo de entidades de la sociedad civil. Una costumbre que se repite muy a menudo y que taponaba la entrada de aire fresco en las organizaciones.

## La web de LA VANGUARDIA

## E-KONOMÍA

¿Qué hay que hacer para que baje el paro?

## NOTICIAS

El arzobispo de Valencia entra en campaña.

Ruta por el legado arquitectónico de la dinastía Güell.

## REPORTAJE

La agricultura de precisión llega a las fincas pequeñas gracias a los drones.

## IN&amp;OUT

El buen cambio de armario.